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【 会 議 録 】（概要） 
 日時:平成２５年８月９日（金）19:00～21:00 

会議名 
平成２５年度越谷市自治基本条例推進会議 

第４回会議 
場所 

越谷市役所別館１階 

第３・４会議室 

件名 

議題 

１ 開会 

２ 協議事項 

自治基本条例の適切な運用について 

・自治基本条例に基づく取組状況について 

 「自治基本条例に基づく取組状況のまとめについて」 

３ その他 

４ 閉会 

資料等 有  無 

出席者 

出席委員 

佐々木会長、石崎副会長、大熊委員、金子委員、鋪野委員、関根委員、内藤委員、福

嶋委員、原田委員、松原委員、村田委員、得上委員、雨宮委員、菅沼委員(１４名) 

欠席委員 

林委員 (１名) 

事務局 

佐々木企画部副参事（兼）企画課長、早山企画課副主幹、西岡同副主査、根本同主事(４

名) 

傍聴者 ２名 

内 容 別紙 会議録（要旨）のとおり 

●合意・決定事項等 

・自治基本条例の適切な運用について（自治基本条例に基づく取組状況のまとめについて）、ワー

クショップ等の手法を取り入れ協議した。次回の会議では、自治基本条例の適切な運用につい

て（自治基本条例に基づく取組状況のまとめについて）、答申に向けて引き続き協議することと

した。 

・平成２５年度第５回会議を平成２５年８月２７日（火）の午後７時００分から開催することと

した。 
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会議録（要旨） 

１ 開会あいさつ（会長） 

みなさん、こんばんは。猛暑が続いていますが、健康管理をしながら行っていきましょう。 

自治基本条例推進会議の第２期は、「自治基本条例の適切な運用について」ということで間口が

広く奥行きも深く、２年間かけて取り組んでいます。第１期の報告書や答申、第２期での各部署か

らのヒアリング等、今までの蓄積の上に立ってご審議いただきたいと思っています。どうぞよろし

くお願いいたします。 

・事務局が、【資料２】（平成２４年度 子ども版パンフレットの活用状況一覧表）及び【資料３】（越

谷市自治基本条例に基づく取組状況一覧表（平成２５年３月３１日版））について説明した。 

２ 協議事項 

自治基本条例の適切な運用について 

・自治基本条例に基づく取組状況について 

  「自治基本条例に基づく取組状況のまとめについて」 

（会 長）はじめに、本日の協議事項について、事務局からの説明をお願いいたします。 

・事務局が、自治基本条例に基づく取組状況のまとめについて【資料１】（これまでの意見等一覧表）、

【資料４】（答申をまとめるにあたっての考え方（案））、【資料５】（議会における情報提供の取り組

み）及び【資料６】（情報公開制度について）に基づいて説明した。 

（会 長）ありがとうございました。それでは、ただいまの説明について、ご意見等がございましたら

お願いします。 

（Ａ委員）整理の仕方についてですが、今までの会議で協議してきた５つの事項、「行政評価、組織及

び審議会等への参加の状況について」や「危機管理について」等についてをそれぞれ参加、

協働、情報共有、市政運営の原則で評価していくと、具体的な提言がしやすいのではないか

と思います。 

（会 長）今の意見について事務局の考えがあればお願いします。 

（事務局）今まで個別に話してきたことを、参加、協働、情報共有、市政運営の原則という一般論に置

き換えるということではなく、参加、協働、情報共有、市政運営の原則という視点でまとめ

ていくということでありまして、個別具体的な提案も盛り込んでいただきたいと考えていま

す。基本原則に沿って、ある程度具体性を持ってまとめていただければと考えています。 

（会 長）参加、協働、情報共有、市政運営の原則の視点でまとめる場合、答申での項目を、今までの

会議で協議してきた５つの事項に限定することなく記述できます。また、５つの事項を１つ

ずつ参加、協働、情報共有、市政運営の原則でまとめると、膨大な量になってしまうと考え

られます。 

（Ｂ委員）会議で協議してきた５つの事項について、それぞれ参加、協働、情報共有、市政運営の原則

で具体的に整理し、５つの事項で共通するようなものを提案していけば良いと思います。 

（Ｃ委員）自治基本条例の適切な運用を図るには、市民への普及が欠かせない要素だと思います。今回

の答申で、自治基本条例の普及についても触れられればと思います。 

（Ｄ委員）【資料４】にあるように、自治基本条例の普及については「はじめに」の部分で触れると良
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いと思います。第２期の推進会議では、個別現実的な施策にどのように自治基本条例が生か

されたかということを検証してきました。５つの事項を中心に課題を協議し、それをベース

に参加、協働、情報共有、市政運営の原則の４つの項目で答申を整理していければ良いので

はないかと思います。 

（Ｅ委員）今までの会議で５つの事項について協議したことを前提に、参加、協働、情報共有、市政運

営の原則のどこに入るのかというふうにまとめていけば良いのかなと思います。 

（Ｆ委員）自治基本条例が越谷市の最高規範であると意識して越谷市行政部門の取り組みが行われてい

るか、参加、協働、情報共有、市政運営の原則が反映されているのかということを考え答申

を作成しなければならないと思います。 

（事務局）今までの会議で担当課からご説明をした５つの事項を中心とし、ヒアリングを行っていない

事項については、資料やデータ等で議論できる範囲で答申に盛り込んでいただければ良いの

ではないかと考えています。 

（会 長）【資料１】をチェックしてみたところ、今までの会議での意見は漏れなく入っているように

思います。今までの会議で出なかった事項についても、参加、協働、情報共有、市政運営の

原則でのくくり方であればまとめることができると思います。そういった部分も含め、ワー

クショップで議論していただければと思います。よろしくお願いします。 

・２つのグループに分かれてワークショップを実施した。 

・ワークショップの結果については【別紙１】及び【別紙２】のとおり。 

（会 長）それでは時間となりましたので、ワークショップ及び全体協議について、次回会議で引き続

き行っていくこととしてよろしいでしょうか。 

・出席委員全員に確認し、了承された。 

●合意・決定事項等 

・次回の会議では、「自治基本条例の適切な運用について（自治基本条例に基づく取組状況のまとめに

ついて）」、答申に向けて引き続き協議することとした。 

３ その他 

・事務局が、次回の日程等について説明した。 

※平成２５年度第５回会議を平成２５年８月２７日（火）の午後７時００分から開催することとした。

また、メーリングリスト等を活用した意見の事前提出の期限を８月１６日（金）とすることとした。 

４ 閉会（副会長） 

自治基本条例の適切な運用ということで、会長からもありましたように幅広く奥深いものを、特

定のかたちで適切に表現しなければならないということでございます。資料等もじっくり読んでい

ただき、次回に備えていただければありがたいと思っております。長時間にわたりご協議いただき、

ありがとうございました。 


